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   １ アンケート結果の概要 

     ①各会場における参加者数及び回収率 

     ②質問事項ごとの回答結果及び意見等 

 

   ２ 議会報告会アンケート用紙 
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１ アンケート結果の概要 

 ①各会場における参加者数及びアンケート回収率 

地区名 参加者数 回収数 回収率【％】 

東地区 6 5 83.3 

西原地区 11 9 81.8 

中央地区 10 9 90.0 

田崎地区 1 1 100.0 

大姶良地区 2 1 50.0 

花岡地区 27 19 70.3 

高隈地区 18 18 100.0 

高須地区 10 6 60.0 

吾平地区 1 0 0.0 

輝北地区 11 7 63.6 

串良地区 4 4 100.0 

細山田地区 7 6 85.7 

上小原地区 11 9 81.8 

計 119 94 78.9 
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 ②質問事項ごとの回答結果及び意見等 

 

 

 
 

男 

84 

89% 

女 

8 

9% 

無回答 

2 

2% 

問１ 性 別 

男 

女 

無回答 

20歳代 

1 

1% 

30歳代 

3 

3% 

40歳代 

4 

4% 

50歳代 

13 

14% 

60歳代 

40 

43% 

70歳代 

24 

26% 

80歳以上 

6 

6% 

無回答 

3 

3% 

問１ 年 齢 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

無回答 
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意見として 

・資料を読むだけで、自分の言葉がない。これなら６人もくる必要はないのではないか。 

・専門用語での説明が多い。 

・資料に基づいての説明は、わかりやすかった。 

・丁寧な説明ありがとうございました。要領よく、はっきりとした言葉でお願いします。 

・資料がみにくい。 

・棒読み。 

・とてもわかりやすかった。(スピーチも早からず、遅からず) 

・おおまかな説明であり、もう少しくわしく説明がほしかった。 

・時間的にあるかわかりませんが、早口なのでゆっくり説明してほしい。 

・分かりやすかったが、もっと具体的な議案についての報告があれば良い。 

・まだまだ問題がたくさんあります。 

・資料がわかりづらい。項目を並べ、あとは口頭で説明されたらどうか。 

・数字等はまとめて表にして一目でわかるように。 

・A３サイズ２つ折の資料(市議会だよりと市広報のコピー)ではなく、骨子だけでも説明資料 A４・２枚程度 

で作り、あとは口頭で補足説明する方が集中しやすい。説明される方も大変だと思うが、わかりやすい 

資料を願いたい。 

・いろいろ説明があったが、資料なしではよく理解できなかった。説明資料を出してほしい。 

・資料がまとまって非常にわかりやすかった。 

・予算審議状況と結果報告はわかり辛い。資料があれば良かったと思う。 

 

わかりやすかった 

40 

43% どちらともいえ

ない 

33 

35% 

わかりにくかった 

5 

5% 

その他 

3 

3% 
無回答 

13 

14% 

問２ 議会報告会の内容 

わかりやすかった 

どちらともいえない 

わかりにくかった 

その他 

無回答 
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意見として 

・１時間半が、ちょうど良い時間である。 

・議員がまとめた用紙を読み上げるだけで、ゆっくりと具体的(詳細)にしてほしい。 

・参加者が増えてくると不足するかもしれない。２時間はほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長かった 

4 

4% 

ちょうど良かった 

72 

77% 

短かった 

7 

7% 

その他 

3 

3% 

無回答 

8 

9% 

問３ 議会報告会の時間 

長かった 

ちょうど良かった 

短かった 

その他 

無回答 
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意見として 

・具体的な資料が少なかった。 

・中学校の資料なのか。 

・議会の活動状況について「市議会だより」の場所を言ってもらえばわかりやすかったのに。 

・報告は、すべて資料を作成してそれに基づいて報告した方がわかりやすいのでは。 

・説明するのに、きちんとまとめた資料があった方がよかったのではないか。一通り説明されたが頭に残 

らない。 

・活動状況の資料がほしかった。 

・内容はいいが、わかり易さにかける。 

・概略的な資料が多く、具体性に欠けた。 

・資料がわかりづらい。項目を並べ、あとは口頭で説明されたらどうか。(問２と同じ) 

・いろいろ説明があったが、資料なしではよく理解できなかった。説明資料を出してほしい。(問２と同じ) 

・説明資料の文字が小さい。 

・議会説明の資料はわかりやすかったが、議会報告の資料については少し見にくかった。 

・予算審議状況と結果報告はわかり辛い。資料があれば良かったと思う。(問２と同じ) 

・市議会だよりは必要なかったのではないですか。 

 

多かっ

た 

4 

4% 

ちょうど良かった 

48 

51% 

少なかった 

29 

31% 

その他 

9 

10% 

無回答 

4 

4% 

問４ 議会報告会の資料 

多かった 

ちょうど良かった 

少なかった 

その他 

無回答 



- 6 - 

 

 

意見として 

・行政に伝えるとの答えはどうなのか。 

・活動状況と成果、当初予算の審議状況と結果の資料がほしかった。 

・活動状況の報告には、資料もなく議員の棒読みで何もわかりません。 

・議員と当局との関係はわかった。何でも全会一致はしないでほしい。地元(市民)の意向も十分理解して 

ください。 

・中途半端。 

・第１回として評価します。 

・地元議員も参加してほしい。 

・次回からも参加したいです。 

・今まではなぜしなかったのか。今後も積極的に開催してほしい。 

・初めての試みでよかった。半年に１回の割合で続けてほしい。 

・開かれた議会への第一歩である気がいたします。 

・とにかく前向きな点はよかった。 

・参加者が少なすぎる。 

・今回、初回で手探りの部分も多かったと思います。反省を生かして次回に結びつけてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

評価する 

53 

56% 

どちらともいえ

ない 

26 

28% 

評価しない 

2 

2% 

その他 

4 

4% 
無回答 

9 

10% 

問５ 議会報告会の評価 

評価する 

どちらともいえない 

評価しない 

その他 

無回答 
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問６ 議会報告並びに鹿屋市政について、何でもご意見をお聞かせください。 

 

意見として 

 

・始めての報告会でしたが、人員の動員がおそまつで、各町内会長に議会からも強力な要請をかけてく

ださい。 

 

・議会を身近に感じるいい機会でした。広報をもう少ししていたら聞きたい市民も多かったと思う。 

 

・生活保護者について 

 

・霧島ヶ丘のバラ園開放について 

 

・市債について 

 

・ありがとうございます。ご活躍ください。 

 

・串良地域に無線放送設備をお願いします。本日は、ありがとうございました。 

 

・防災放送設備の早期設置をお願いします。報告会の定期的開催を希望します。 

 

・議会報告会の時期の検討のお願い。 

 

・実行力のある活動を。 

 

・大変よい試み、今後も続けてほしい。 

 

・学校再編について一人でも生徒がいたらなくさないように。 

 

・農振地域除外してほしい。子どもが増える。 

 

・初めて参加いたしましたが、何事も勉強です。ありがとうございます。頑張ってください。 

 

・地元議員の参加をお願いしたい。 

 

・市役所の受付に常に手話通訳者を設置してほしい。 

 

・議会報告会を年 1回は、開催してほしい。 

 

・議員定数は減じなくてよい。増やすべき。ただし、報酬総額を減じなさい。報酬月額の減。 

 



- 8 - 

 

・明るい市政のために健康に留意されて、頑張っていただきたいと思います。 

 

・小中学校の統廃合を、小中一貫校に。 

 

・学校統廃合は、教育委員会が言っている通り、地元の意見を重く受けて行ってもらいたい。議会でチェ 

ックをお願いします。 

 

・議員さん達と市民との交わる場をもっと積極的に設けてほしい。選挙後 3年数ヶ月初めて見る議員さん 

達だけです。 

 

・今日のように市民と議員さんと近くで話し合えたのは大変良いと思います。高隈も高齢化が急激に進 

み、限界集落ばっかりです。(高隈中央を除いて)合併、コミュニティーと高隈も頑張りますので議員さん 

も市民のため精一杯頑張ってください。 

 

・議会を身近に感ずる機会がありませんでしたが、今後関心を持っていけそうです。 

 

・議員さんを地域であまり見かけない、議員活動として議会の開会前に地域に入って住民の意見等を聞 

くことが大切ではないか。 

 

・若者が元気の出る、やる気の出る施策を具体的に打ち出してほしい。 

 

・今回は出席者が少なかったが、毎年開催していただきたい。次回からは町内会長に呼びかけ出席者増 

を図ってほしい。 

 

・今後ともこの様な市議会報告会を１年１回ぜひ開催してほしい。よろしくお願いします。 

 

・ご苦労様でした。 

 

・一つ一つの具体的な議案についての説明がほしい。 

 

・元気な市長、議員さんの行動が目に見えるように。健康都市、スポーツ都市と言うわりに施設等表面に 

何も現れていないように思う。 

 

・今回の意見について、後でどうなったかについて資料としてほしい。(開示してほしい。) 

 

・人件費、職員数を削減してほしい。 

 

・参加者が少ない。PR方法の一考をほどこしてもらいたい。 

 

・出会者６名でさびしい報告会であった。もっと PR して、多くの参加者の中で開会できる手立てを講じて 

ほしい。 
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・報告会の PRのやり方等を考えていっていただきたい。 

 

・また次回も開催を。 

 

・議会の意義をしっかり認識する必要を感じた。 

 

・議会の役割を果たしてほしい。 

 

・子どもと親の見学会等があってもおもしろいのではと感じました。 

 

・合併後の均等な発展と高齢化対策を議会として取り組んでいただきたい。 

 

・本会議の傍聴者が大変少ない。本会議前日に、各町内会で放送してもらうよう市役所で指導してもらい 

たい。鹿屋市民のためによろしくお願いします。議員の意見を傍聴しましょう。(自分たちが選んだ人を) 

 

・初めてのことだと思いますが、報告が少し長すぎだと思います。市民としては、要望等が多いと思いま 

すので、聞き取り時間を長くしてほしい。 

 

・市議会の皆様が市民に求めることがあれば教えていただきたいと思います。鹿屋市民約 10万人、議員 

数を 28名とすると、市民 3,571名に議員 1名。一人一人が意見を取り入れることのできる人数ではない 

と思いました。大変な数です。初の報告会。素晴らしい取組みだと思いました。また、市民が協力しやす 

い環境を整えることが大切だと思いました。できることがあれば参加したいという市民は決して少なくな 

いはずです。今後ますますの活躍を応援しています。 

 

・私達市民一人一人が、市政についてあまりにも無関心すぎることに危機感を覚えます。このような市 

民の意見を吸い上げる場を設けているのに、すごくもったいない気がします。私が思うには、もっと郷 

土愛を育む教育や政策を行えば、一人一人が真剣にまちのことを考えるようになると思います。郷土 

愛を育むためには、市の歴史について認識してもらうことが必要だと思います。先日、JCの事業で、 

小学生を歴史資料館に連れて行きましたところ、非常に熱心に話を聞いたり、資料を読んだりしていま 

した。将来を担う子ども達に、鹿屋市のことを好きになってもらうことがすべてだと思います。 

 

・報告会の参加人数の少なさが会場からありましたが、議員の方々ではなく、市民側の意識の問題のよ 

うに思う。他の地域の意見も参考になる話があり良かった。意見交換の場が、批判的な話に終始し、残 

念でした。未来に向けた話を聞きたいものです。 
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２ 議会報告会アンケート用紙 

議会報告会アンケート 

 

[該当する□に「レ」印をご記入ください。] 

 

問１ あなたの性別、年齢は。 

【 性 別 】   □  男        □  女     【 年 齢 】 (      )歳代 

 

問２ 議会報告会の内容はどうでしたか。 

    □わかりやすかった  □どちらともいえない  □わかりにくかった  □その他 

◆ご意見欄◆ 

                                                                                                                     

   

問３ 議会報告会の時間はどうでしたか。 

    □長かった  □ちょうど良かった  □短かった  □その他 

◆ご意見欄◆ 

                                                                                                                     

 

問４ 議会報告会の資料について 

    □多かった  □ちょうど良かった  □少なかった  □その他   

◆ご意見欄◆ 

                                                                                                                     

 

問５ 議会報告会の評価について 

    □評価する  □どちらともいえない  □評価しない  □その他  

◆ご意見欄◆ 

                                                                                                                     

 

問６ 議会報告会並びに鹿屋市政について、何でもご意見をお聞かせください。 

                                                                  

                                                                  

                                                                  

 

◇◇◇ご協力ありがとうございました。◇◇◇ 


